

Pressemitteilung

25. Oktober 2023

Anstalt des öffentlichen Rechts
Hansastraße 12-16
80686 München
www.akdb.de

Dr. Florian Kunstein
Pressesprecher
presse@akdb.de
Telefon 089 5903 1230

Einfach und komfortabel wie an der Paketstation

Dokumente sicher übergeben: AKDB und KEBA planen Zusammenarbeit

Am Rande der Leitmesse Kommunale in Nürnberg vereinbarten die Anstalt für Kommunale Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) und KEBA den Beginn einer strategischen Partnerschaft: In den Bereichen Antragstellung über Selbstbedienungssysteme und Dokumentenübergabe zwischen Verwaltung und Bürgern gibt es zukünftig kontaktlose und sichere Lösungen.

Die AKDB unterstützt Kommunen mit neuen Digitalisierungsangeboten dabei, Bürgerinnen und Bürgern noch besseren Service und Komfort bieten zu können. Die Anbindung von Dokumentenübergabe-Systemen an AKDB-Fachverfahren erlaubt Kunden eine kontaktlose, sichere und zeitsparende Übergabe hoheitlicher Dokumente und Urkunden. Die AKDB wird diese Prozesse komplett online ermöglichen, wenn der Gesetzgeber das entsprechend zulässt.

Zunächst soll das die Ausgabe von Personalausweisen, Reisepässen oder Aufenthaltsdokumenten im Einwohnermeldewesen bzw. Ausländerwesen ermöglichen. Perspektivisch sind Anbindungen auch für Kfz-Dokumente im Bereich Verkehrs-wesen oder für Ausgabe sensibler Dokumente nach einer Online-Beantragung geplant.

Steffen Kleinmanns, Mitglied der AKDB-Geschäftsleitung: „Wir freuen uns, mit KEBA einen strategischen Partner bei diesem Vorhaben gefunden zu haben. Dadurch bieten wir Bürgern in Kürze eine weitere Alternative zum Gang aufs Amt oder zur Zustellung sensibler Dokumente mit der Post. Vorteile, die Bürger etwa von Paketstationen bereits kennen.“

Matthias Ahrens, Business Development Manager bei KEBA: „Starke Partnerschaften sind Teil unserer DNA. Wir setzen in allen unseren Geschäftsfeldern darauf, gemeinsam mit unseren Partnern und Kunden neue Anwendungsmöglichkeiten

zu entwickeln. Mit der AKDB haben wir einen der führenden, kommunalen IT-Dienstleister Deutschlands als Kooperationspartner gewinnen können.“

Über die AKDB

Seit Gründung 1971 entwickelt die AKDB ein Komplettangebot an Lösungen für die Digitalisierung von Kommunen und öffentlichen Einrichtungen. Hierzu zählen Fachsoftware, IT-Sicherheit, Beratung, Schulung und eine umfassende Dienstleistungspalette. Das Spektrum an IT-Services reicht von SaaS-Lösungen aus dem BSI-zertifizierten Rechenzentrum für alle behördlichen Fachbereiche über hoheitliche Aufgaben bei den bayerischen Melde- und Personenstandsregistern bis hin zu komplett gemanagten IT-Umgebungen. Im Bereich E-Government bietet die AKDB Ländern und Kommunen das Bürgerservice-Portal an, die bundesweit reichweitenstärkste interoperable Plattform für Onlineverwaltungsdienste, über die Bürger und Unternehmen ihre Transaktionen mit der Verwaltung immer häufiger digital abwickeln. Mit dem Nutzerkonto Bund stellt die AKDB der Bundesverwaltung seit 2019 das zentrale Zugangssystem (Identity Provider) für die Nutzung von Diensten im Rahmen des Online-Zugangsgesetzes (OZG) zur Verfügung. Zu den Kunden der AKDB gehören 5.000 Kommunen, Gemeinden, Städte, Landkreise, Bezirke sowie öffentliche Institutionen und der Bund. Die AKDB zählt im Unternehmensverbund etwa 1.200 Beschäftigte.

Über KEBA

Die international tätige KEBA Group AG, mit Hauptsitz in Linz (A), etwa 2.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie weltweiten Niederlassungen, agiert in drei Geschäftsfeldern: Industrial Automation, Handover Automation und Energy Automation. Die KEBA Handover Automation GmbH mit ihrer Tochter, der KEMAS GmbH mit Sitz in Oberlungwitz (D), entwickelt und produziert neben hochverfügbaren Übergabeautomaten auch Geld- und Paketautomaten. Im Bereich Digital Public Services setzt KEBA mit der Kombination aus Abholung und Antragsstellung einen neuen Maßstab für die öffentliche Verwaltung.